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商 报 讯 （ 记 者
谢昭艳） 出梅后，气
温迅速攀升，消暑佳
品西瓜的销售在悄然
攀升。这几天，市水
果批发市场西瓜日交
易量 200 多吨，批发
均价为每公斤2元。

近日，社区里经
常可以看到一车一车
正在售卖的西瓜，在
多个水果店西瓜摆在
显眼的位置，作为消
暑佳品。出梅后，西
瓜的销售量正在悄然
增加。

在华泰街上的乐
飞水果店，老板告诉
记者，这几天，西瓜
每天卖出 500 公斤左
右，都是洞桥西瓜。
他指着店门口的运货
车说：“这些都是刚送
到的新鲜货，一天可
以卖出一车。有一位
住在附近的顾客，每
天下午都会来买一只
西瓜。 ”

而在同一条街上
的百果园水果店，西
瓜的摆数量最多，个
头大的西瓜还分切成
二分之一、四分之一
出售，而个头较小的
特小凤价格比普通西
瓜贵了一倍。促销人

员说：“特小凤皮薄，
一个也就三四斤，一
次性就可以吃完。而
普通西瓜，个头稍大
的近10斤，有些家庭
一次性吃不完，可以
购买半个或者四分之
一个。”

“甜度高的西瓜卖
得很快，而甜度不高
的 基 本 卖 不 动 。”
另一家水果店的老板
说。

记者从水果批发
市场了解到，梅雨季
刚过，西瓜的甜度不
算高，因此最近西瓜
的价格卖不上去，批
发价每公斤也就 2 元
左右，而每天的交易
量达 200 多吨，估计
接下去还会增加。最
近宁波市场上销售的
西瓜多数是本地或者
江苏产的，都是宁波
人爱吃的8424品种。

而种植户老金告
诉记者，一般来说梅
雨季节的西瓜瓜皮较
厚，甜度不是很高，
不过糖度估计12度多
还是有的。出梅后的
西瓜皮薄瓤甜，酷热
天气，咬一口解暑补
水 ， 最 受 消 费 者 青
睐。

西瓜每天交易200多吨
出梅后甜度增加，销量估计还将增加

1.看整体
①纹路。一般来

说，西瓜皮是由深和
浅两种纹路构成的，
相对来说，摸起来光
滑，纹路比较整齐、
比较清晰是好西瓜的
标准之一。

②瓜蒂。第一茬
瓜的瓜蒂是弯曲的，
营养吸收比较充足，
光合作用较强，含糖
量高口感好。而第二
茬瓜的瓜蒂相对直一
些，口感不如第一茬
瓜好，个头也没有第
一茬瓜大。

③脐部。一般来
说，在相同品种的西
瓜中，脐部圈小的瓜
应该会比脐部圈大的
瓜甜一些。另外，脐
部凹进去的瓜，成熟
度就高，反之，则成

熟度就低。
2.闻味道
拿 起 一 个 西 瓜 ，

捧在手里，最新鲜的
西瓜会有一股西瓜秧
子的味道传来，如果
西瓜没有发出这种味
道，那你就要把鼻子
凑上去闻闻有没有西
瓜的瓜皮味道。

3.听声音
当你一手托瓜一

手敲瓜的时候，拍上
去那些声音略显清脆
（频率高） 的西瓜大多
是还没成熟的；而振
动声音略显沉闷 （频
率低），有回声的感
觉，而且托瓜的手能
感觉到震动，这样的
瓜99%是皮薄的，皮薄
的瓜本身就是成长比
较 充 分 ， 瓤 的 比 例
大，易熟。

●相关链接

怎样挑选好西瓜
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股票发行审核迎来制度变革

六大变化召唤“阳光发审”
日前，中国证监会推出系列改革举措，采取包括新设发审监察委、提高发审委委员任职条件、实行“选人、用

人、监管”三分离等办法，规范权力运行机制，召唤“阳光发审”照耀市场。

变化一：想当发
审委委员更难了

从历史情况来看，发
审委委员一般是所在行业
的“佼佼者”，业务水平
必须要高。这次改革进一
步提高了发审委委员的标
准。

“具体来看，新办法
下的发审委委员任职条
件，不仅要求过硬的专业
知识、较高的业内声誉、
没有违法违纪记录等，还
要求具有较高的政治思想
素质、理论水平和道德修
养。”证监会有关部门负
责人说。

为了让选聘过程更加
公开透明，证监会决定设
立发审委遴选委员会，候
选人得参加面试，并被考
察，这是本次办法修订的
一大亮点。“在原有委员
所在单位推荐和相关行业
协会推荐、委员候选人公
示、通过会议方式确定委
员候选人名单等制度的基
础上，证监会设立发审遴
选委，增加面试和考察环
节，按照依法、公开、择
优的原则选聘发审委委
员。”证监会新闻发言人
高莉说。

变化二：委员出事
儿推荐单位要“连坐”

要让“大权在握”的
委员们有所忌惮，必须有
行之有效的惩罚措施。

记者了解到，此次改

革增加了对违法违规委员
公开谴责的处理方式。在
原有谈话提醒、批评、解
聘等处理措施基础上，证
监会增加公开谴责的处理
措施，完善对违法违规委
员的追责制度，督促委员
勤勉尽责。

值得注意的是，委员
推荐单位的责任也得到强
化。发审委委员因违法违
规被解聘的，取消其所在
单位5年内再次推荐发审
委委员的资格，发审委委
员为国家机关、事业单位
工作人员的，通报其所在
单位，由其所在单位作出
相应处分。

变化三：委员买
卖股票有新规

身处股票发行审核第
一线的发审委员，在资本
市场往往具有绝对信息优
势。改革进一步完善了限
制发审委委员买卖股票制
度。其中，对专职委员和兼
职委员买卖做了区分，既
避免了利益冲突，也在制
度设计上更加实事求是。

高莉说，在原有制度
安排基础上，进一步明确
证监会以外的专职委员受
聘期间，执行证监会工作
人员禁止买卖股票的规
定，相关人员所持股票，
原则上应当在具备依法转
让条件时、受聘一个月内
清理完毕。证监会系统内
的委员，严格按照中国证
监会工作人员禁止买卖股
票的规定执行。同时，增

加对机关人员买卖股票情
况核查工作安排。

对于证监会以外的兼
职委员，不管发审委委员
是来自国家部委、中介机
构，还是来自科研院校，
在受聘期间买卖股票的限
制措施另行规定。

变化四：新设发
行审核监察委

“确保形成不敢腐、不
能腐、不想腐的长效机制，
关键在于强化发审委制度
运行的监督管理，把权力
关进制度的笼子里。”证监
会有关部门负责人说。

据高莉介绍，证监会
将设立发行审核监察委员
会，探索采取按一定比例
对发行审核项目进行抽查
等方式，对发行审核工作
进行监察，进一步强化发
行审核制度运行监管。

为了让发审权力在
“阳光”下运行，发行审核过
程中涉及的一些标准，将向
社会公开，限制发审委员的
自由裁量权。对于审核遇到
的新情况、新问题，证监会
将及时形成新的审核标准，
保证办法适用的公允性，增
强市场各方的主体规范和
市场预期。

变化五：“选人、
用人、监管”三分离

“原来由发行审核部
门统筹的审核委员会机
制，将进行有机分解，形
成三分离。”证监会有关

部门负责人透露。
具体来看，由证监会

的人事组织部门负责委员
的遴选，发行审核部门负
责管理委员，在这个基础
上，又强化了监督机制，最
终形成“选人、用人、监管”
三分离的体制变化。

为了强化管理，新的
发审委办法缩短了委员的
任职期限，将委员连续任
期最长不超过三届，改为
不超过两届，每年至少更
换一半。

变化六：“两委合
并”提升发审效率

证监会将主板发审委
和创业板发审委合并，也
引发市场高度关注。据介
绍，证监会此前在对主
板、创业板发审委工作量
的统计中发现，前者工作
量要远远大于后者，由此
出现的忙闲不均影响发审
效率问题。

“鉴于主板 （含中小
板）、创业板在审核理念
和审核标准方面已经趋
同，将主板发审委与创业
板发审委合并，有利于统
一审核理念和审核标准，
提高发行审核效率。”高
莉说。

另外，之前发审过程
中，发审委委员实行固定
组别审核，此次改为采用
电脑随机产生临时组别，
又随机产生该组别相应召
集人，以消除原有机制下
存在的瑕疵和弊端。

据新华社

商报讯（记者 劳育
聪 陈爱红 通讯员 宋
兵）“大家有没有对我的
着装搭配感兴趣呢？”昨
日，英国皇家格林威治博
物馆总馆长凯文大方地秀
出自己的红袜子与黄衬
衫，“这样穿是为了和庆
安会馆的建筑风格相匹
配，我可以随时通过这种
一致的风格在馆中隐藏起
来，让你们发现不了我。”

凯文幽默风趣的开场
白引起现场一阵大笑。

昨天下午，《丝路帆
影·源自英国皇家格林威
治的影像图片首展》在庆
安会馆开展，共展出了
250多张珍贵照片和影像
资料。这些照片由英国海
军中校大卫·沃特斯拍
摄，真实还原了上世纪30

年代中国沿海一带船、人
与港口的融合共生。这也
是目前国内外发现最多最
完整的反映中国近代航海
的影像资料。

在《丝路帆影》首展
开幕式后进行的对话中，
凯文展现了其风趣机智的
一面。

他说，在互联网迅速
发展的今天，资讯变得触
手可及。但博物馆仍是魅
力不减的信息获取渠道。

“人们在网上看到照片之
后，是不是觉得自己已经
去过了？答案是否定的。
相反，图片会吸引你更想
看到实物。而博物馆能够
赋予这些实物更加丰富的
故事与信息。”

“我们也希望，可以
通过合作来找寻更多照片

背后的故事。”凯文笑着
说，宁波树立了很好的榜
样，也会推动中国其他博
物馆跟英国的博物馆开展
类似的活动。

浙东海事民俗博物馆
馆长黄浙苏说，宁波是海

上丝绸之路的始发港，而
庆安会馆又是中国大运河
和海上丝绸之路的文化遗
产点，《丝路帆影》 选在
宁波庆安会馆首展是最合
适的。今后，双方还将有
更多的合作。

英国皇家格林威治博物馆《丝路帆影》影像图片在甬首展

250多张照片还原80年前中国沿海生活

凯文（中）在对话中。


